

OPERO CONCERTADO

El Castellano

CON CENSURA ECCLÉSIASÍSTICA

Punto de suscripción y venta.

Toledo: D. Elias Galán, Catedral, 62.

Anuncios económicos:

Isistolla

Si nos fuera permitido ser sacerdotiales, forzosamente hablamos de fe. Sí nos fueran permitidos los sacerdotes, es víctima de un hado adverso que hace fracasar todos sus proyectos y echa por tierra sus más caros ideales. Es indudable que el Sr. Presidente del Consejo de Ministros, por sucesos incidentes, por su carácter, por su eloquio oratoria, reúne condiciones más que sobraditas para gobernar. Y sin embargo es un hecho cierto que le desgracia lo persigue y hace fracsas todos sus planes de gobierno, obligándolo a marchar a saltos, de tropiezo en tropiezo y de desacierto en desacierto.

Subió al Gobierno el Sr. Canalejas apoyándose en republicanos y socialistas, a los cuales hipotecó su programa político, empeñándose en una obra ultra demócrata; pero esto no debió ser bastidito para él, que solo debía medirlo para arrojar ese lastre. No obstante lo cual, acado de pies y manos está en poder del Jacobinismo y de la Iniciativa, que han hecho en el presa y no parecen decididos a soltarla.

En el Consejo de Ministros celebrado el jueves bajo la Presidencia de S. M., se lamentó el Sr. Canalejas de que todos los partidos políticos, desde la extrema derecha hasta lo más rojo de la extrema izquierda, hayan mostrado y muestran una frialdad glacial; una indiferencia casi absoluta ante los proyectos presentados por el Gobierno, que, si considerados, trascendentes son. Con tal motivo, el Sr. Canalejas se ha creído en el caso de suponer que esa frialdad e indiferencia acusa una falta de pulso en su opinión.

Olvida el Presidente del Consejo, que desde el partido jaénista hasta el socialista, pasando por el partido liberal, con exclusión de los panfagudos del Gobierno, tienen por orgullo que mostrarse escépticos ante él, pues ya han visto lo que puede dar de sí la comunidad gubernamental que patacón en minúsculas de detalle y en las garras a los enemigos del orden, y de la tranquilidad de los espíritus; no vacila en ofender los más puros y ascendentes sentimientos del país. Olvida los problemas más importantes y esenciales, para dedicarse a examinar proyectos tan insignificantes como el del servicio militar obligatorio, tan irrelevante como el establecimiento del impuesto de consumo y tan en piega con el anhelo público como el de la ley de Asociaciones.

Pero no es ésto lo que interesa que el Sr. Canalejas tiene tan desgraciada suerte, que ni siquiera ha conseguido oxidar a sus adversarios políticos con los referidos proyectos, y como el bautizo de la caída por el lado de la libertad, para echar luego la culpa a la oposición, al fracasarle también este recurso, se enraza y

acaba por achacar esa frialdad a falta del pulso de la opinión.

No: ya sabe el Sr. Canalejas que la opinión está ahora en lo cierto al pensar que la aristocracia no está en ella, sino en el Gobierno, que viéndose precisado a cumplir con ineluctables deberes internacionales, los rehuye por temor a complicaciones interiores y pretende buscarse el alivio al calor de discusiones violentas y de pasiones excitadas.

Mal hará quien le siga el juego.

El último número de El Socialista dice lo siguiente:

«En esta región en que vivo, cualquiera de los grandes propietarios territoriales de ella hace más daño que cuarenta conventos de frailes hambrientos y de monjas famélicas. Porque eso de la riqueza de las órdenes religiosas es más leyenda que otra cosa.

En resolución, que hay quien dice «en Dios no amo», pero haciendo guerra a Dios acrecienta la tiranía del amo. *Misión de Unidad Popular.*

Palabras del Papa

Agenda de Información

Lo hemos dicho mil veces y jamás nos cansaremos de repetirlo: basta que veámos realizarse el deseo del Romano Pontífice reinante, que no es otro que el de constituir con el periodismo católico, elevado a la altura que exigen las circunstancias, un dique que contenga el avance de los enemigos de la Iglesia y defienda la verdad en todas sus manifestaciones.

«Si la Prensa religiosa —ha dicho Pío X— no es animada, sostenida, levantada a un grado de poder que infunda temor, no extrañará que las iglesias estén cada vez más desiertas, ya que no quemadas o demolidas, ni que las casas de caridad y las escuelas sean arrasadas a la Religión que las fundó.»

Para conseguir propósito tan importante de tal vez en ésta antigüedad, sostenida y levantada a un grado que infunda respeto, es urgente, urgentísimo, que acudamos con nuestros juzgues a formar la Agencia Católica de Información. ¿Oyes sabido es que la información es uno de los factores más importantes para la prensa?

A continuación publicaremos los datos recibidos, últimamente, haciendo a la vez saber a nuestros lectores y al público en general que, hasta tanto que se forme la Junta Directiva, estamos encargados de recoger las cuotas para este fin de la Agencia Católica de Información.

Suscripción por obligaciones

| | Presta. |
|--|------------|
| Don Gregorio del Valle González, <i>Baspalacio</i> | 100 |
| Don Felipe Ibarra, <i>Alcalá</i> | 15 |
| Don Ricardos S. Hidalgo, <i>Alcalá</i> | 15 |
| Vicente Moreno, <i>Presbitero</i> | 5 |
| Don José Sánchez, <i>Alcalá</i> | 5 |
| Don A. Martínez G., <i>Alcalá</i> | 5 |
| Un togadillo católico | 5 |
| Don Félix M., <i>Alcalá</i> | 5 |
| Modesta L. Mercau, <i>Alcalá</i> | 5 |
| Suma.... | 395 |

SABIAS

Sofores, no hay que darle vueltas. Envió los partidarios del término medio amontonaron sofismas y multiplicaron sombras para poder navegar a media vela por los mares del convencionalismo, encendiéndole así una vela a Dios y otra al diablo.

Si la fe no engaña, la Religión no es un fantasma, no caben per tanto distingos ni valen coplas; hay que tomar la cruz, cargar con ella, y subir al calvario para padecer con Cristo y morir con Cristo apretando el ferrollo de nuestras ruinas pa-

siones.

Y si no estamos conforme con esta iudea; si el Evangelio nos parece fábula y las verdades religiosas una invención, entonces和睦a vuestra a la izquierda y plaza al desorden universal, al anarquismo en su último grado.

Si, señor. Porque en este caso, los anarquistas tienen razón y hay que dárseles.

Son los únicos sabios y los únicos que discernen bien.

Porque si no hay Dios, ni cielo, ni esperanza de ganarlo, ni lugar donde descansar de las fatigas de esta vida, ¿con qué título han de alzarse unos hombres con el cacheo de paraiso terrenal que podían disfrutar los otros?

Y no se diga que el trabajo, la justicia y la igualdad aconsejan dar a cada cual lo que le corresponde; porque... ¿qué derecho ni justicia puede haber sobre que se destruye el fundamento de la justicia y el derecho?

Si no ha de haber un Juez supremo que haga supremamente justicia con arreglo a leyes eternas, ¿qué otra ley puede invocarse ya que la del giro?

En Italia como en Francia y otras muchas naciones, el socialismo con vistas al anarquismo, y ¿qué digo?, el mismo anarquismo en sus últimos finales, no ceja de su empeño, y si bien es verdad que la fuerza de las armas les contiene algún tanto materialmente, no por esto dejan de trinar furiosamente, infiltrando en todos los órganos del cuerpo social el veneno virus de su terrible lógica, y convirtiendo poco a poco la sociedad en una cueva de temidos criminales.

Veamos las pruebas:

Los comerciantes, han sentido mucha más dificultad en el desarrollo de sus negocios, por efecto de la mala fe de las personas con quienes tratan?

Los industriales, han encontrado mucha más obstáculo en la marcha de sus industrias, por efecto del peligro constante que les amenaza hasta de parte de sus mismos obreros?

Los labradores, ¡han tocado jamás resultado más triste en sus penosos trabajos! por efecto de la langosta tributaria que cada año se les viene encima procedente de las cumbres; ea que la incubaba el político revolucionario?

Los pobres, se han visto nunca más en peligro de morirse de hambrón por no tener pan que llevarse a la boca, ni trabajo para ganarlo, a causa del desequilibrio del orden y de la absorción egoísta que reinó en todas partes?

Dilego, tú, no hay tu tía. O creeré no creceré.

Si, creemos, muchísimos, valerosamente por la religión, la razón y el orden, que solo pide la buena lógica,

un togadillo católico.

Si no creemos, demos paso al social-

ismo anarquico, aunque a decir verdad, para castigo de esta sociedad enemiga de Dios, no se hará mucho esperar.

Una regia bendición Ano sei su co-

EL LABRADOR

Precio de suscripción.
Un año..... 6,00 pesetas
Número anual..... 0,10
Pago adelantado.

Tú que contados tienes los días de tu existencia, enfermo, maestro, de demacrado semblante, de ojos amortiguados y labios lividos...

Tú a quien asfixian las ciudades con deleitores gases los vicios; Tú que de fábricas y de talleres andas envuelto en humo y ruido;

Tú que tan sólo el Viz. ministerial la, trasforma el Arz. has visto y già tu alma al gran Obra-

vista de cerca pobre de espíritu.

Vente conmigo al bosque ameno y á la campiña verde, conmigo, donde las aves embalamadas de cuerpo y alma son lento;

Donde en el fondo de la materia vive y palpita algo divino, donde en sus obras maravillosas el alma siente cerca á Dios mismo:

Vente conmigo á la campiña, donde hay aldeas y caseríos que aromatizan los romerales y los espliegos, viñas y olivos,

Donde de rosas y de claveles, como manojos hay bellas uñas, púdicas quenzas, rosas manzanas que á los trigos dan tono virgen,

Donde la madre y dulce esposa al trueno aliso y retorcido de labradores viejas asida de cual la patria sombra y abrigo.

Donde sus ojos los labradores siempre en el cielo conservan hijos, ya temerosos ante la lluvia y el sol festivos,

Donde el trabajo duro y la mesa frugal apagan los apetitos desordenados de las pastoñas y ánimo crean dulce y tranquilo.

Donde se celegan blusa y azada en cuanto llegan fiesta y domingo, y se va al templo, y al Dios se adora que da á los campos fruto proprio.

Donde no cuajan esas utopías que dicen ofrecen sin sacrificio, donde se sabe que sin enderezar y amargas lágrimas no crece el trigo.

Donde á la vista salta que lluvias, aires y soles, calor y frío, solo fecundan á las maizales, si no hay trabajo, si no hay cultivo...

Donde es vano querer labradores serios ofrecen socialismo, muñecas, alfombras y colgaduras, y suaves pañuelos ricos;

Pues el obrero del campo habita ese palacio siempre magnífico, que cielo, tierra, agua y tierra,

...Dónde es vano querer labradores serios ofrecen socialismo, muñecas, alfombras y colgaduras, y suaves pañuelos ricos;

Pues el obrero del campo habita ese palacio siempre magnífico, que cielo, tierra, agua y tierra,

...Dónde es vano querer labradores serios ofrecen socialismo, muñecas, alfombras y colgaduras, y suaves pañuelos ricos;

Pues el obrero del campo habita ese palacio siempre magnífico, que cielo, tierra, agua y tierra,

...Dónde es vano querer labradores serios ofrecen socialismo, muñecas, alfombras y colgaduras, y suaves pañuelos ricos;

Pues el obrero del campo habita ese palacio siempre magnífico, que cielo, tierra, agua y tierra,

...Dónde es vano querer labradores serios ofrecen socialismo, muñecas, alfombras y colgaduras, y suaves pañuelos ricos;

Pues el obrero del campo habita ese palacio siempre magnífico, que cielo, tierra, agua y tierra,

S. Liso y Estrada.